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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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ПАРТИЙ НОЙ
КОНФЕРЕНЦИИ

СДЕЛАЕМ
М ИОГОЕ было намечено сде-

лать на экономическом фа-
культете к 100-летию со дня
рождения В. И. Ленина. Сейчас
кафедры, комсомольская и пар-
тийная организации ведут рабо-
ту по выполнению принятых обя-
зательств.

Готовится учебная лаборато-
рия, оснащенная современным

оборудованием. Приобрела необ-
ходимые пособия кафедра стати-
стики и учета. Пересмотрены
учебные планы по курсам: «Эко-
номическая история зарубежных
стран» и «Экономина    Африки».

Активную творческую работу
ведет на факультете студенческое
научное вещество. Под руковод-

ством профессорско-преподава-
тельского  состава  здесь    изуча-

ем И., Ленин придавал

огромное значение ком-

мунистическому воспита-

нию молодежи, ее актив-

ному участию в револю-

ционной борьбе и строи-

тельстве нового общест-
ва. Он подчеркивал важ-

ность выработки у моло-

дежи цельного революци-

онного мировоззрения,

усвоения        богатейшего
опыта старших поколе-

ний, умения превратить

коммунизм в руководство

для практической работы.
ИЗ ПОСТАНОВЛЕ-

НИЯ ЦЕНТРАЛЬНОГО
КОМИТЕТА КПСС «О
ПОДГОТОВКЕ К ЮО-
ЛЕТИЮ СО ДНЯ РОЖ-
ДЕНИЯ ВЛАДИМИРА
ИЛЬИЧА  ЛЕНИНА».

ются вопросы политэкономии,

современного капитализма, исто-

рии КПСС. Старшекурсники про-

водят на заводах Ленинграда бе-
седы на экономические темы. Го-
товится студенческая и препода-

вательская конференция «Проб-
лемы политэкономии социализма

в трудах В. И. Ленина».
. Находится в издательстве сбор-

ник записок ученых факультета
«Ленинсние принципы хозяйст-
вования и их значение в ком-

мунистическом строительстве».

Подготовлен к печати межвузов-

ский сборник «Ленин и актуаль-

ные проблемы политэкономии со-
циализма».

Н. АРХИПОВ,
секретарь партбюро    экономи-
ческого факультета

31 мая в 10 часов утра в Актовом зале откры-

вается XI  партийная  конференция    университета.

Повестка дня:

1.  Отчет партийного комитета.

2.  Выборы партийного комитета.

ПАРТИЙНЫЙ КОМИТЕТ
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\J ЧЕБНЫИ год коммунисто в университета в вети партий-
и ного просвещения закончился итоговой теоретической

конференцией на тему «Значение марксистско-ленинской фи-
лософии  для  развития  естественных  и общественных  наук».

С докладами о значении марксистско-ленинской философии
для естественных паук и о методологическом значении мар-

ксистско-ленинской философии для общественных наук вы-

ступили профессора В. И. Свидерский и В. П. Рожин.
Содоклады сделали профессора Н. В. Голиков, Г. С. Ква-

тер, Н. Н. Поляков и доцент В. С. Петров.
НА СНИМКАХ: в президиуме конференции (вверху); в

зале; \ выступают профессора В. И. Свидерский (слева) и
В. П. Рожин.                                                      Фото А. Гусева
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|{УРАТ0Р должен вести си-

стематическую воспита-

тельную индивидуальную работу
со студентами, активизировать
деятельность студенческих орга-

нов самоуправления (треугольни-
ков групп), проводить регулярно

беседы в группах по актуальным

вопросам внутренней и междуна-

родной жизни.

Деятельность кураторов фа-
культета возглавляется старшим

куратором факультета, ноторый
утверждается партийным бюро и

работает под его руководством.

Общее руководство работой стар-

ших кураторов осуществляется
советом старших кураторов при

папткоме университета.

В этом учебном году воспита-

тельная работа, осуществляемая

кѵпаторами, улучшилась. В рас-

пираний учебных занятий на мно-

гих «Ьанулктвтах введен куратор-

ский час. Цель введения этого ча-

ВОСПИТЫВАТЬ ВОСПИТАТЕЛЕЙ
са — упорядочить время прове-

дения политинформаций, бесед
кураторов со студентами. В то

же время введение этого часа

должно дисциплинировать и сту-

дентов, тан как посещение таких

бесед, осуществляемых в рамках

расписания занятий, обязательно.
Интересно и целенаправленно

проходит «кураторский час» в

четвертой группе второго курса

факультета журналисти (куратор
К. А. Рогова). Студенты познако-

мились с обзорами статей о по-

ложении в Западном Берлине, на

Ближнем Востоке, в США после

президентских выборов, в Гане.
Беседы часто сопровождаются
демонстрацией диапозитивов. Хо-
рошо проходят беседы по акту-

альным проблемам в группах это-

го же факультета, где куратора-

ми являются С. Н. Антонова,
А. П. Прохватилов.

Кураторы и студенты   изыски-

вают новые формы проведения

политинформаций и бесед. Так, в
четвертой группе первого курса

этого же факультета (нуратор
А. А. Дубровин) сделана попытка

увязать беседы со специа-

лизацией студентов, проведения

бесед на материалах обзора акту-

альных политических статей из-

. Куратор —

наставник,

ДРУГ

вестных публицистов. В группе

С. Н. Антоновой было проведено

занятно на немецком языке по об-
зору немецкой прессы.

Регулярно проводились полит-
информации на филологическом
фанультете (на младших нурсах

раз в неделю, на третьем и чет-
вертом курсах — раз в две не-

дели, и на пятом — раз в месяц

в виде обзора важнейших поли-
тических событий). И эти ин-

формации в подавляющем числе

случаев проходили с успехом и

пользой для студентов, так как

куратор строил свои сообщения
на основе таких источников, ко-

торые не известны студенту и

которые являются обобщением
статей советских и зарубежных
авторов, статей и монографий
крупных советских журналистов
и международников.

Куратор может поручить прове-
дение доклада студенту при соот-

ветствующей квалифицированной
подготовке к такому важному со-

общению. Например, на втором

курсе филологического факультета
студентна Р. Дорогова выступила
с интересным докладом во время
кураторского часа — «Внутрен-
нее и внешнее положение в США
накануне    президентских   выбо-

ров».

Эти примеры показывают, что
имеются огромные неиспользо-

ванные возможности для проведе-

ния интересных и увлекательных
бесед со студентами. Здесь, как и

везде, недопустим формализм. Та-
кие встречи преподавателя со
студентами должны обогащать
студентов, способствовать фор-
мированию их мировоззрения,
быть поистине интересными. При
этом необходимо учитывать спе-
цифику группы, ее интересы и

специализацию. К сожалению, в

университете еще мало сделано в

изыскании таких форм проведе-

ния кураторского часа. Видимо,
назрела необходимость проведения
семинара кураторов по обмену
опытом проведения политинфор-
маций в группах.

Проведение кураторского часа

представляет заботу не только

(Окончание на 2-й стр.)



I Щш /^мішл^<&скші
УНИВЕРСИТЕТ)

СЛОВО   АКТИВ У
(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

кураторов, но также партийного
бюро, деканата, комсомольских
организаций. Деканаты должны

предусмотреть на новый учебный
год включение в расписание ку-

раторского часа. По этому пово-
ду имеется приказ ректора.

В текущем году этот приназ, к
сожалению, не был выполнен на
ряде факультетов (физический,
математико-механический, хими-

ческий и др.). Но особенно
хотелось бы обратить внима-
ние на привлечение комсо-

мольской организации к проведе-

нию кураторского часа. Ей следо-

вало бы взять под контроль посе-
щаемость и активность комсо-

мольцев на этих встречах, при-

нимать активное участие в фор-
мировании тематики бесед.

вершенствования воспитательной

работы со студентами заложены
в институте кураторов. Прежде
всего куратор —это помощник де-
каната, партийного бюро, комсо-
мольской организации в решении
всех актуальных проблем факуль-
тетской жизни. Куратор имеет
возможность оказывать система-
тическое влияние на организацию
учебного процесса, дисциплины и
на формирование мировоззрения

студентов в первичном звене
учебного процесса, каким являет-
ся учебная группа.

Институт кураторов имеет не-
оценимое значение и как форма
политического воспитания самих

воспитателей. Преобладающая
часть кураторов состоит из пре-
подавателей естественных фа-
культетов. Для того чтобы прово-
дить беседы по политическим во-

ВОСПИТЫВАТЬ
ВОСПИТАТЕЛЕЙ
3 НАЧИТЕЛЬНОЕ место в ну-

раторской работе должно

быть отведено активизации дея-

тельности органов студенческого

самоуправления, развитию ини-

циативы студентов. Совет и по-

мощь квалифицированного препо-
давателя здесь особенно необхо-
димы, тем самым ни в коем слу-

чае не подрывается самоуправле-

ние. Помощь преподавателя необ-
ходима для усиления инициати-

вы, действенности и ответствен-

ности студентов. На ряде факуль-
тетов кураторы групп вместе с

комсоргами, старостами и проф-
оргами следят за выполнением

студентами общественных поруче-

ний, академической успевае-

мостью членов группы, за их по-

ведением в общежитии и т. д.

Во второй группе второго курса

факультета журналистики (кура-
тор А. И. Прохватилов) интерес-

но задумана и оформлена «Лето-
пись жизни группы». В этом до-

кументе отражаются важнейшие
события коллектива, лучшие лю-

ди. По окончании факультета
наждый член группы может по-

лучить такую летопись на па-
мять.

На факультетах еще не везде

поняли и осознали, нание поисти-

не огромные возможности для со-

просам они сами должны систе-

матически повышать свой идей-
но-теоретический уровень. Посе-
щение всеми кураторами регу-

лярно (не реже одного раза в

месяц) проводимых парткомом

инструктивных докладов по ак-

туальным проблемам внутренне-

го и международного положения

превращается в одну из постоян-

но действующих форм повыше-

ния политического образования
преподавателей.

И, наконец, институт курато-

ров при своей правильной орга-

низации и творческом отношении

к порученному делу со стороны

преподавателей оказывает неоце-

нимую помощь студентам. У нас,

к сожалению, чаще всего препо-

даватели плохо знают студентов,

их запросы, их интересы. Они
ограничиваются деятельностью

главным образом аудиторных за-

нятий. Куратор же призван и во

виеучебное время уцелять внима-

ние студентам своей группы. Это
делается прежде всего в инте-

ресах студенчества, с целью наи :

лучшего формирования его спо-
собностей, развития инициативы

и чувства ответственности.

Профессор В.  ВОРОТИЛОВ,
член парткома

1-1 А ФАКУЛЬТЕТЕ журна-

* 'листики состоялось от-

крытое партийное собрание
на тему: «Роль студентов-ком-

мунистов в учебном процессе».

С докладом выступил замес-

титель декана, член партийно-
го бюро доцент В. А. Алексе-
ев.

Некоторые положения этого

доклада, представляющие, на

наш взгляд, интерес для ком-
мунистов университета, мы

публикуем сегодня.

рОЛЬ студента-коммуниста в
учебном процессе не надо

понимать упрощенно как только
успеваемость, хотя это первосте-
пенная и, я бы сказал, ведущая
сторона деятельности его на фа-
культете, и мы справедливо рань-
ше много внимания этому уделя-

коммунистов, но и комсомольцев
и беспартийных. Держать ответ
публично перед своими товари-

щами нелегко, пожалуй, это ху-
же, чем выслушивать «нотацию»
в деканате. Следовало бы, по-
моему, возродить эту традицию.

Особое внимание, когда речь
идет о сессиях, обращается на
изучение социально-экономиче-

ских дисциплин, ибо это показы-
вает, с одной стороны, серьез-
ность студентов, ответственное
отношение к овладению маркси-

стским мировоззрением, с другой
стороны — это показатель их

идейной вооруженности и убеж-
денности, партийности, умения

разбираться в сложных политиче-

ских ситуациях.

сти, его права и обязанности
должны быть объяснены партий-
ным руководителям курсов, осо-

бенно младших.

Влияние коммуниста в группе
в первую очередь определяется

двумя факторами — его учебой
и дисциплиной, а танже тем, как
он ведет общественную работу.
Если это есть, если комсомольцы
видят, что студент - комму-
нист занимается серьезно, что к
общественным обязанностям он
относится добросовестно, честно,
не жалеет сил и времени, то они
прислушиваются к нему. И тогда
его влияние велико.

Задача, стоящая перед комму-
нистами-студентами в области o6j
щественной работы, на мой
взгляд, такова: чтобы они все
(а их немало — один на десять
комсомольцев) работали в пол-

ную силу, равномерно распре-
делив  обязанности  между  собой.Студент.  Его

общественная   роль
пи и уделяем.

Если проанализировать успе-
ваемость коммунистов, то полу-

чится следующая картина: боль-
шинство коммунистов успешно
сдает знзамены, занимается ровна
из семестра в семестр и получает

высокие оценки. Особенно хоте-
лось бы выделить коммунистов,

которые успешно занимались и
постоянно вели большую общест-
венную работу, действительна
оказывали влияние на настрое-
ние студентов. Таних, кан сту-

денты пятого курса В. Емельянов,
Е. Гришин, четвертого курса

Ю. Лукасик, Н. Купцов, В. Гера-
сичев, третьего курса В. Марты-
ненко и другие.

К сожалению, у нас не прак-
тикуются, кан это бывало рань-
ше, собрания партгрупп курсов,

на которых бы обсуждались не

только результаты сессии комму-

нистов-студентов, ко шире —

анализировались бы результаты

сессий по всему курсу.

В мою бытность студентом, я

помню, были партсобрания курсо-

вых групп, на которых обсуж-
дались коммунисты, получившие

даже не двойку, а просто трой-
ку по социально-экономиче-

ским дисциплинам или по специ-

альности. Это была действенная
мера повышения успеваемости.

Причем, на собрания партгрупп

вызывали не только    студентов-

Сейчас приказы ректора все
больше акцентируют мысль о том,
что студент, имеющий тройни, это
плохой специалист в будущем,
что студент не имеет морального
права заниматься еле-еле, на
тройки. Я думаю, что это отно-
сится прежде всего н студентам-

коммунистам.
В области дисциплины задача

заключается также не только в
том, чтобы все коммунисты без
исключения были образцом дис-
циплинированности, чтобы вокруг

мелких проступков создавалась
общественностью атмосфера не-
терпимости. Партгруппы должны
решительно вести борьбу с нару-
шителями дисциплины.

Роль парторгов в работе, уче-
бе, во всей жизни курса особен-
но велика. Парторг па существу
руководитель курса. И надо чест-

но сказать, что пока их хозяй-
ского глаза и руки не чувствует-

ся. Они что-то делают, старают-

ся, но у них нет целеустремлен-

ности, оперативности. Одну из
причин пассивности парторгов я

лично вижу в том, что у нас по-

настояшему не организована уче-

ба и обмен опытом работы. А
ведь быть парторгом в учебном
заведении — это не то, что быть
им на заводе, в учреждении или

в армии. Я думаю, что специфи-
ка работы парторга в учебном
заведении, его сфера    деятельно-

Дни забот,  дни свершений
ТРИ ГЛАВНЫЕ заботы име-

ются у партийной группы

кафедры истории КПСС истори-

ческого факультета. Первая из

них — наши студенты. Мы хо-

тели бы научить их системати-

ческой работе над научными про-

блемами, быть в постоянном по-

иске своего оригинального реше-

ния этих проблем, серьезно го-

товиться к своей замечательной
профессии— учителя людей всех

возрастов. Вместе с тем мы, ком-

мунисты кафедры, сами в поисне

наиболее действенных путей вос-

питания иэ наших студентов ак-

тивных, неравнодушных членов

общества, готовых на любом по-

прище работать с полной отда-

чей,  с максимальной энергией.

Решению этих нелегких задач,

на наш взгляд, наряду с други-

ми мерами должно содейство-
вать кураторство преподавателей
кафедры над студенческими груп-

пами в течение всего времени

пребывания этих студентов в

университете.
Мы придаем большое значе-

ние институту кураторов, стара-

емся контролировать их работу,
помогать в их нелегком труде. У
наших коммунистов твердое мне-

ние: только тогда работа кура-
торов студенческих групп эф-
фективна, когда за ними (кура-
торами) стоит кафедра, партий-
ная группа, заинтересованная и

помогающая. Весьма результа-

тивной оказались и такие фор-

мы воспитания студентов, кан

отчеты групп на заседаниях ка-
федры, участие всех коммуни-

стов кафедры, включая и аспи-

рантов, в обсуждении курсовых

и дипломных работ. Тесная связь

всех членов кафедры, всех ком-

мунистов со студенческим кол-

лективом  дает  свои  плоды.

Вторая каша забота — это ас-
пиранты.

Партийная группа уделяет

много внимания подготовке на-

учных кадров, постоянно конт-
ролируя работу над диссертаци-

ей, оказывая возможную помощь

в опубликовании их трудов

(здесь-то мы и испытываем осо-

бые трудности), вовлекая их в

общественную работу.    В нашем

коллективе нет аспирантов, не

имеющих партийного поручения.

Однано на последнем отчетно-пе-

ревыборном собрании было пред-

ложена активизировать лекцион-

ную деятельность аспирантов.

Выполняя решение собрания, мы

22 апреля провели коллективный
выход аспирантов на завод име-

ни Козицкого, в цехах которого

были прочитаны лекции, посвя-

щенные 99-й годовщине со дня

рождения В. И. Ленина.
И, наконец, третья наша забо-

та, последняя по порядку, но не

по значению — научные исследо-

вания членов кафедры. Все наши

сотрудники наряду с большой пе-

дагогической и общественной ра-

ботой ведут    исследования,    все

чтобы они выдвигали на руково-
дящие посты общественных орга-

низаций таких людей, которые
превратили бы бюро ВЛКСМ,
профбюро в активно действующие
органы, определяющие положение
дел на факультете. Чтобы они ~»

помогли нсі*-:омольцам привлечь

каждого студента к обществен-
ной работе.

И еще один вывод — надо
резко усилить работу студенче-
ских партгрупп. Сделать так, что-
бы партгруппы были действитель-
но руководителями и всей жизни
курса, руководили комсомольской
и профсоюзной работой, знали

точное настроение и характер
каждого студента, могли бы во-
время принять меры с помощью
партбюро и деканата. Ответствен-
ность за эту работу в будущем
возрастет. С каждого коммуниста-
студента спрос будет больше, ра-
ботать им придется много, пото-
му что на младших курсах ком-

мунистов меньше, чем на стар-

ших.

Задачи, стоящие перед студен-

тами - коммунистами, не иэ лег-

ких, но с помощью партийного
бюро, е помощью всех препода-

вателей-коммунистов они могут и

должны быть решены.

В. АЛЕКСЕЕВ,        Щ
доцент, член партийного бюро
факультета журналистики

имеют повышенные обязательства
и столетию со дня рождения

В. И. Ленина. Мы ставим перед

собой ответственную задачу —

уделить самое серьезное внимание

разработке вопросов источнико-

ведения и историографии истории
КПСС. Однако решение этой про-

блемы выходит за пределы наших
возможностей, тут нагл нужна по-

мощь, и серьезная — со сторо-
ны партийной организации уни-

верситета, ректората. Кафедре
нужна своя целевая аспирантура,

нам нужна помощь в пополнении

кафедры за счет лучших аспиран-

тов, специализирующихся по

этой тематике.

Р. ХАБИБУЛИНА,
партгрупорг   кафедры   исте-

рии КПСС   исторического фа-

культета
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С ОЕВИТОСТЬ студенческих

** партийных групп во многом
определяет положение дел на
курсах. Партийная группа пято-
го курса философского факульте-
та, насчитывающая в своих ря-
дах двадцать семь коммунистов,
составляет почти третью его
часть и поэтому ее деятельность
имела важное значение для ус-
пехов в учебе и общественной
работе студентов. Но сила парт-
группы не только и не столько
в ее численности, сколько в ор-
ганизованности. Поэтому вопросы
партийной дисциплины всегда
были на первом плане. По про-
шествии двух лет можно утвер-
ждать, что это было правильным

направлением в работе партгруп-
пы. Повышение дисциплины спо-
собствовало более оперативному

решению всех возникающих во-
^.просов учебной и общественной

жизни и более высокой активно-
сти коммунистов.

Вторым важным направлением
в работе партгруппы было повы-

шение роли коммунистов в руко-
водстве комсомольской организа-
цией. С этой целью стали чаще
практиковаться совместные соб-
рания нурса, заслушивания сек-
ретаря комсомольской организа-
ции на собраниях партгруппы.
Координация работы партийной и

комсомольской организаций дала
возможность направить совмест-

ные усилия на решение основ-
ных задач нурса, не дублиро-
вать друг друга, не распылять
своих сил. Так, многие коммуни-
сты принимали активное участие
в проведении ленинсного зачета,
в обсуждении и утверждении ха-
рактеристик на наших выпускни-
ков и т. д.

Ф"    Вопрос об активности   комму-

нистов, об их авангардной роли
в учебной и общественной жизни

всегда занимал внимание парт-
группы. Многие коммунисты, та-
кие, как И. Шмерлинг, А. Мала-
хов, В. Тимофеев, В. Лапицкий и
другие, всегда показывали обра-
зец в выполнении своего долга
студента-коммуниста. Большая
часть коммунистов совмещала
успешную учебу с активной об-

ке  тематики   лекции  и  семина-

ров.
Пять лет учебы на философ-

ском факультете много дали на-
шим коммунистам. Партгруппа
для многих стала школой высо-
кой принципиальности, общест-
венной активности и требова-
тельности. Коммунисты, работая
на различных выборных должно-
стях  приобрели богатый органи-

й!П1

ситетского курса. Нужно было
знакомиться друг с другом, узна-
вать своих товарищей по курсу.
Этот процесс бывает иногда дли-
тельным. Но у нас этого не слу-
чилось. Осенние работы по убор-
ке картофеля быстро сблизили
всех нас. Первокурсники-комму-
нисты стали руководителями
курса.

Прежде всего мне хотелось бы
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которые мы отвечаем. Так, Петр
Баталов — член комсомольского
бюро курса и парторг общежития
№ 7. Диапазон его действий —

от подписки на печать до обще-
житейских забот. А их много.
Это и проверка комнат, и необ-
ходимость дисциплины в обще-
житии, и работа студсовзта. Пе-
тра Баталова знают студенты, об-
ращаются  к  нему  нто  за  пома-

БОЕВОЙ   АВАНГАРД
щественной деятельностью. Наши
коммунисты возглавляли академ-
совет, СНО, комсомольские орга-
низации курса и факультета, ра-
ботали в выборных органах пар-
тийной и профсоюзной организа-

ций.
Но все же некоторая часть

коммунистов не имела постоян-
ных поручений. Главным недо-

статком в работе партгруппы мы
считаем то, что не смогли всех
без исключения коммунистов

обеспечить постоянными партий-
ными поручениями, не могли в
достаточной мере использовать

их на общественной работе как
будущих специалистов в области
философии и научного коммуниз-
ма, т. е. не использовали в пол-

ной мере возможности лентор-

ско-пропагандистской работы. К
настоящему моменту лишь двое —

В. Аполлонов и А. Малахов по-
стоянно участвуют в лекторской
работе.

Думается, это в решении дан-
ного вопроса должно сыграть не
последнюю роль партийное бюро
факультета: помочь студентам
наладить связи с предприятия-

ми    города, а также в разрзбот-

заторский опыт и умение рабо-
тать с людьми. После окончания
философского факультета они бу-
дут достойно нести звание вы-
пускника Ленинградского уни-
верситета и будут верными по-
мощниками партии на идеологи-
ческом фронте.

В. КРАСАВИН,
партгрупорг пятого курса фи-
лософского факультета
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ДО НЕДАВНЕГО времени я
был парторгом нашего пер-

вого курса философского факуль-
тета. В нашей партгруппе пят-
надцать коммунистов, и можно с
уверенностью сказать, что они —

одни из лучших студентов, аван-

гард курса.

Вначале нам всем нужно было
привыкнуть к новой студенче-
ской жизни. Большинство из
нас пришло в университет из
армии, с производства. И сту-
денческая скамья на первых по-
рах была непривычной, конспек-

ты лекций казались очень слож-
ным делом. Был перерыв в уче-
бе, что создавало известные

трудности при усвоении универ-

отметить, что коммунисты нашей
партгруппы очень ответственно

относятся к поручениям. Ке было
случая, чтобы какое-либо дело
осталось бы невыполненным и
мне, как парторгу приходилось
бы напоминать о поручениях.

Будь то подписка на печать, под-
готовка к выборам, комсомоль-
ское собрание, экскурсия и
т. д. — все выполняется добро-
совестно, в срок. Я считаю, что
чувство партийности, личной от-

ветственности отличает коммуни-
стов нашего курса. Настроение
курса, его работа, а она сейчас
выражается в успешно сданных
сессиях, являются главной забо-
той партгруппы. Взаимовыручка
стала обычным делом. Кто силь-
нее, положим, по математике, а
нто в немецком языке. Одному
легче дается один предмет, вто-
рому — другой. И здесь всегда
возможна взаимопомощь, которая
значительно облегчает наши учеб-
ные дела.

Общественная роль коммуни-
стов, их идейное влияние на
нурсе •— очень важная сторона
студенческой жизни. У всех нас
есть  поручения,  есть дела,    за

щью, а кто за советом.
Никита Сарнацкий — старо-

ста второй группы. Он деятелен,
требователен, обладает хороши-
ми организаторскими способно-
стями. Группа, пожалуй, являет-
ся лидером (и это благодаря Сар-
нацкому) по числу экскурсий и
походов.

Георгий Петруша — неизмен-
ный организатор наших вечеров,
Виктор Бабина — технический
секретарь партбюро и член студ-
ссвета в общежитии. Виктор Ко-
стин — член бюро ВЛКСМ кур-
са, Матвей Носов — профорг че-
твертой группы, Анатолий Аль-
гин — секретарь комсомольского

бюро курса.

Мы хорошо понимаем, что об-
щественная работа — это часть
(и существенная!) кашей про-
фессиональной подготовки. В бу-
дущей своей деятельности мы
должны быть организаторами,

пропагандистами, лекторами. Мы
стараемся учиться этому, начи-
ная с первого нурса.

С. ТАФИНЦЕВ,
член партбюро философского
факультета

ДЕВИЗ: ПРИНЦИПИАЛЬНОСТЬ,
ДЕЛОВИТОСТЬ
0 СОБЕННОСТЬ работы пар-

тийной группы кафедры
отраслевых экономик экономиче-
ского факультета вытекает из
характера научных дисциплин и
тематики исследовательских ра-
бот, читаемых и выполняемых

сотрудниками кафедры, из ис-
ключительно важной роли для
страны решения в теоретически-

прикладном плане вопросов по-
вышения экономической эффек-
тивности труда во всех отраслях
материального производства, по-
вышения экономической эффек-
тивности научно-исследователь-

>**;ских, конструкторских и проект-
ных работ по подготовке кадров.

Экономическая реформа по-
ставила перед работниками ка-
федоы ответственные задачи по
оказанию методической помощи
предприятиям и организациям в
переводе их на новые рельсы
планирования и экономического
стимулирования, в популяриза-

ции основных положений рефор-
мы.

Второй особенностью партий-
ной группы кафедры является ее
относительная малочисленность

(шесть человек, в том числе два
аспиранта).

И если мы в целом справля-
емся с работой, то это прежде
всего благодаря квалиШиииоован-
номѵ составу сотрудников ка-
федры, среди котопых ведущими
являются коммунисты А. А. Мар-
нин и Л. С. Бляхман.

Большой объем хоздоговорных
тем создает, естественно, допол-

ем нитепьные тоѵдности в деятель-
ности преподавателей кафедры.
Однако ппивлччение к хоздого-

ворам  аспирантов  позволяет  по-

высить эффективность их рабо-
ты над диссертациями, писать

последние на темы жизни. Во-
вторых, хоздоговоры позволяют
вовлекать в научно-исследова-

тельскую работу студентов. Это
одновременно и хорошая прак-
тика для студентов, и здесь же

они получают навыки научного

поиска. На основе хоздоговоров

выполняются курсовые и диплом-
ные работы. Кроме того, на на-
шей кафедре все аспиранты, на-
пример, хорошие общественники
(в основном это чтение лекций
и проведение семинарских заня-
тий на предприятиях по вопросам
экономики).

Другим критерием успехов

партийной группы следует счи-
тать характер взаимоотношений
коммунистов кафедры. Эти отно-
шения коротко можно выразить
словами: принципиальность, де-
ловитость, взаимовыручка. Это
накладывает печать на характер
отношений в коллективе в це-
лом.

Идя навстречу 100-летнему
юбилею со дня рождения В. И.
Ленина, коллектив кафедры при-

нял повышенные социалистиче-
ские обязательства, которые вы-
полняются.

Например, по научно-исследо-

вательской работе обсуждена на
кафедре и представлена в изда-
тельство монография, посвящен-
ная важной комплексной проб-
леме «Критерии оценки деятель-
ности социалистического пред-
приятия» (объем — четырнадцать
печатных листов) — руководи-
тель и ответственный редактор

А. А. Маркин. Выполнено соц-
обязательство    по    содружеству

науки с производством, а имен-
но — проведен на обществен-
ных началах анализ и даны ре-

комендации по загрузке оборудо-
вания на предприятиях и под-
разделениях фирмы «Радиоде-
таль».

По хоздоговорной тематике бы-
ло принято социалистическое

обязательство выполнить к 1 ап-
реля 1970 года научно-исследо-

вательские работы на общую
сумму 55 тысяч рублей. К на-

стоящему времени выполнено ра-
бот на 45 тысяч рублей (руно-
водители Г. Н. Шалгин, Л. С.
Бляхман, А. А. Маркин).

По учебно-методической рабо-
те принято обязательство — за
счет хоздоговорных средств обо-
рудовать на экономическом фа-
культете одну аудиторию совре-
менными техническими средства-
ми преподавания (руководитель
Г. Н. Шалгин). Эта работа вы-
полняется.

В подготовке научных кадров
через аспирантуру — готовятся
десять кандидатов экономиче-

ских наук. Сейчас подготовлено
семь человек.

В отношении руководства

парторгами со стороны партбюро
факультета хотелось бы отметить
следующий факт — в истекшем
году мне, как и парторгам дру-

гих кафедр, пришлось присутст-

вовать почти на всех заседаниях

партбюро. Этот факт следует оце-

нить как весьма положительный,
тан как мы имеем возможность
полностью быть в курсе жизни
парторганизации факультета. Да
и партийному бюро облегчилось
дело руководства, так как не на-
до было давать специально ка-
ких-то  указаний.

В. ГУЛИЧ,
партгрупорг  кафедры отрасле-
вых экономии

В ЖИЗНИ партийной организации университета отчетно-пере-
выборная конференция всегда является большим событием,

позволяющим критически проанализировать деятельность большой
армии коммунистов и ее штаба — партийного комитета. Подводя
итоги работы парткома за прошедший год, следует отметить, что,
в целом, проделана большая положительная работа по реализации
постановления X отчетно-перевыборной общеуниверситетской пар-
тийной конференции.

В этой заметке мне хотелось бы отметить некоторые недостатки,
упущения в одном вопросе. Речь идет о важнейшей стороне дея-
тельности парторганизации университета — о взаимосвязи между
парткомом и факультетскими парторганизациями, представляемыми
партбюро, с одяой стороны, и о взаимосвязи между партийными
бюро — с другой. Не нужно доказывать, что уровень партийной
работы, эффективность ее во многом зависят от того, насколько си-
стематична, насколько крепка эта взаимосвязь. Приходится отме-
тить, что в прошедшем году в этом вопросе не все было благопо-
лучно.                                                                                            _

Возьмем, к примеру, перспективный план работы парткома, при-
нят он был в нюне прошлого года, а поступил на факультет только
в октябре, уже после того, как наша партийная организация приня-
ла свой перспективный план. Последний пришлось корректировать.
Да  и  сам   порядок  составления  плана  нельзя  признать  удачным.

Когда думаешь

о будущем...
Нам представляется, что проект плана должен быть передан на об-
суждение в партийное бюро факультетов и только после этого, с
учетом замечаний факультетов, план может утверждаться и опера-
тивно передаваться на факультеты. Такие «обратные связи» играют
весьма положительную роль, позволяя выделить, действительно
главные вопросы, привлекая факультетские организации к состав-
лению программы работы, повышая ответственность за ее выполне-
ние. Именно так, поступило в прошлом году партбюро физического
факультета, передав проект перспективного плана своей работы на
обсуждение в партийные группы. Такая практика составления пла-
нов вполне себя оправдала, и в этом году мы будем поступать
также.

Что касается перспективного плана работы парткома, то трудно
сказать, насколько успешно он выполнялся. Думается, что одной
из причин этого янляется недостаточная информация коммунистов
о принимаемых партийными органами решениях, о реализации кри-
тических замечаний, высказываемых на партийных собраниях. Мож-
но лишь сказать, что почти все пункты перспективного плана, в ко-
торых упоминается физический факультет, оказались невыполнен-
ными. Правда, сверх плана был заслушан и обсужден отчет парт-
бюро физического факультета о партийном руководстве факультет-
ской комсомольской организацией. Об этом отчете партбюро было
предупреждено лишь за четыре дня до заседания. Поспешность в
его проведении, видимо, сказалась и в том, что проект решения
по отчету составлялся на самом заседании, страдал рядом недо-
статков, и партбюро смогло получить решение только через три
недели после заседания.

(Окончание"" на 4-й стр.)
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П УБЛИКУЕМАЯ сегодня свод-

ка о ходе подписки на

второе полугодие свидетельству-

ет о явном неблагополучии в

проведении этой важной кампа-

нии.

Никак нельзя признать удов-

летворительной деятельность в

этом отношении факультетских
комсомольских организаций.

Здесь уместно напомнить, что

по итогам подписки на 1969 год
коллектив общественных распро-

странителен университета занял

одно из лучших мест в Ленин-
граде и получил первую премию

городской дирекции «Союзпе-
чать». Приходится лишь сожа-

леть, что достигнутый успех не

получает достаточного закрепле-
ния и развития.

Главная причина создавшего-

ся положения в том,   что   пар-

тийные, комсомольские и проф-
союзные организации снова рез-
ко ослабили внимание к подпис-

ке и относятся к ней как к че-

му-то второстепенному. Все сро-

ки истекают. Сейчас необходимы
активные действия и срочные

меры. Ссылки на приближаю-
щийся отпускной сезон несо-

стоятельны и несерьезны. Нуж-
но коренным образом улучшить

разъяснительную и партийно-
организаторскую работу на фа-
культетах, кафедрах, в лабора-
ториях с тем, чтобы в этом важ-

ном деле, как и во всем другом,

пример показали коммунисты.

Свое веское слово должны ска-

зать партийные бюро.
СОВЕТ СОДЕЙСТВИЯ ПОД-
ПИСКЕ     НА      ПЕРИОДИ-

ЧЕСКУЮ      ПЕЧАТЬ     ПРИ
ПАРТКОМЕ

Международный

день зшцшны

Когда думаешь

о будущем...
(Окончание.   Начало на 3-й стр.)

Другой важной стороной взаимосвязи отдельных звеньев нашей
партийной организации является систематическая учеба партактива

и обмен мнениями по ряду острых, злободневных вопросов жизни

университета. Об этом говорится в резолюции X отчетно-перевы-

борной партийной конференции: «Считать важнейшей задачей
партийного комитета в области организационно-партийной работы
систематическую учебу партийного актива...» И по этому вопросу

приходится отметить, что ряд важных плановых мероприятий по

учеое партийного актива оказался невыполненным.

Взять, хотя бы пункты плана, касающиеся секретарей партбю-
ро: научно-практический двухдневный семинар не проведен, семи-

нара по идеологической работе не было. Состоялся лишь один пла-

новый семинар секретарей партбюро на тему о возрастании руко-

водящей роли партии в коммунистическом строительстве. Тема
исключительно важная, но на семинаре присутствовало около поло-

вины секретарей факультетских бюро. После доклада Н. С. Брель,
в котором содержались, главным образом, лишь исторические све-

дения о роли партии в прошлом, было заслушано два или три крат-

ких выступления на темы: «Партия и комсомол», «Партия и проф-
союз» и т. д. А ведь каждый из названных вопросов мог бы и дол-

жен был явиться темой отдельного семинара, точнее собеседования,
на котором в непринужденной обстановке, секретари партбюро мог-

ли бы обменяться опытом своей работы, обсудить трудности, воз-

никающие при решении конкретных задач, поговорить о формах и
методах их решения.

Хотелось бы, чтобы новый состав парткома учел эти замечания,

уделив большее внимание правильным формам взаимосвязи между

отдельными звеньями нашей парторганизации.

П. ЗАРУБИН, секретарь партбюро физического факультета
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Горны
трубят

сбор
С РЕДИ стройных сосен пионер-

ский лагерь. Среди сосен и

голубых озер. Самое большое из

них — Гладышевское — как гу-

стой мазок темно-синей акварели,
окаймленный нежной весенней зе-

ленью. Радуют глаз свежей крас-

кой жилые корпуса. Через не-

сколько дней их двери гостепри-

имно распахнуться перед пионе-

рами. А сейчас — последние

штрихи, устранение мелких недо-

делок. Александр Андреевич Ля-
щенко, ответственный за ремонт

университетского пионерского ла-

геря говорит, что все будет гото-

во к приему пионерии. И тут же

сетует: плафоны в коридорах

корпусов разные, а Б. Л. Гуськов,
ведающий электрификацией, не

очень торопится доставить их...

. Зрительный зал в клубе. Здесь
проходят концерты, встречи, ки-

носеансы. На больших, от пола

до потолка, окнах жиденькие,

больше похожие на рыболовную
сеть, прозрачные шторы затемне-

ния. Очень и очень неприглядно

выглядят эти шторы, но пока, к

сожалению, об их замене никто

не заботится.
Сегодня на территории пионер-

ского лагеря воскресник. Папы и

мамы будущих его обитателей
приехали, чтобы привести ее в по-

рядок. Одни вооружились грабли-
ми и лопатами, другие — маляр-

ными кистями, и работа закипела.

Когда пионеры прибудут в свой
лагерь, он встретит их чистотой
и уютом, огласится призывным

зовом пионерского горна и дробью
барабанов. 5 июня взовьется на

высокой   мачте   пионерский флаг.

|~] И0НЕРСК0Е лето! Его ждут

с нетерпением миллионы

школьников нашей страны. Ждут
его и 280 юных обладателей пу-

тевок в университетский пионер-

ский лагерь «Дружба».
В этом году в период лагерной

подготовки, хозяйственные орга-

низации университета уделили

большое внимание косметическо-

му ремонту лагерных помещений.
Свелсая, мажорных тонов окрас-

ка фасадов спальных корпусов

приятно вписывается в сосновый
пейзаж территории. Внутри про-

стор, уют, чистота. Отремонтиро-

ваны пионерская линейка, клуб.
Оборудован ряд вспомогательных

помещений. Приобретен нужный
инвентарь для культурных и

спортивных мероприятий. На
Гладышевском озере строится

двадцатипятиметровая купальня-
бассейн для любителей плавания.

Но огорчают два обстоятель-
ства. Первое — плохие погодные

прогнозы и... отсутствие у лагеря

собственных спортивных площа-

док; нет ни одной пригодной для

занятий . спортиграми. Прежние
площадки, не принадлежащие ла-

герю, завалены строительными

материалами. Это и огорчает и

ставит проблемы: чем же будут
заниматься дети летом, если нет

хорошей спортивной базы, глав-

ной арены лагерного физкультур-
ного духа. Для того чтобы вый-
ти из создавшегося положения,

руководству лагеря необходимо
использовать активные виды

спорта, не требующие специаль-

ного оборудования: городки, по-

движные игры, настольный тен-

нис, кроссы, греблю, плавание,

туризм, волейбол и др. Для лю-

бителей технических поделок бу-
дут работать авиамодельный, ра-

диотехнический, фото-кружки, а

также кружок «умелые руки».

Девочки смогут заниматься в

кружке рукоделия, вышивания,

мягкой игрушки. Планируется ор-

ганизация самодеятельных ьруж-

ков в каждом отряде. Для самых

маленьких оборудована специаль-

ная игровая площадка.

В работе лагеря будет продол-

жена старая добрая традиция —

укрепление здоровья детей через

приобщение их к различным ви-

дам летнего закаливания. Жизнь
пионеров будет вписана в игровой

сюжет города «Голубых озер».

Этим городом дети будут управ-"^
лять сами. В каждом отряде бу-
дет выбрана своя администрация

и органы правосудия. Педагоги-
ческий коллектив лагеря состоя-

щий из двух кандидатов психоло-

гических наук, четырех человек с

высшим образованием и десяти

студентов, постарается ' создать

для детей все условия для хоро-

шего летнего отдыха и развлече-
ний.

Кроме «города Голубых озер»

дети сотрудников университета

получат отличную физкультурную
закалку в спортлагере «Гумн-
ста» на берегу Черного моря, ку-

да выезжают более тридцати че-

ловек, и иа берегу Финского зали-

ва в спортлагере в Старом Пе-
тергофе, где будут отдыхать два-

дцать детей. Во вторую и третьи

смены в «Город голубых озер»

выезжают еще 400 школьников,

И. ВОЛКОВ, начальник пио-

нерского лагеря «Дружба»,
«мэр» города «Голубых
озер», Г. УРЫНОВ, предсе-

датель детской комиссиѵіЩ

месткома
Фото А. ГУСЕВА
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УВАЖАЕМЫЙ ЧИТАТЕЛЬ!
ѴНИВЕРСИТЕТСКИЙ ХОР приглашает на тор-

жественный    вечер,    посвященный    20-летию

со дня его основания.

Вечер состоится 1 июня в Актовом зале универ-

ситета. Начало в 18 часов.
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